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ХОРОШИЙ ПОДАРОК
ДОБРОЕ ДЕЛО. Благо-

творительный фонд содейст-
вия здоровому образу жиз-
ни «Айс берг» подарил ново-
оскольским медикам «Ладу- 
Гранту». Ключи от нового 
авто мобиля главному врачу 
Новооскольской центральной 
районной больницы Марине 
Елфимовой вручил вице-пре-
зидент фонда Виталий Дунай-
цев. Машину передадут в центр 
общей врачебной практики се-
ла Львовка. В зону обслужива-
ния медицинского округа села 
входят 10 населённых пунктов, 
где в общей сложности живут 
1 300 человек. Новый автомо-
биль стал хорошим подарком 
для сельских медиков.

ДЛЯ СТУДЕНТОВ
НАЦПРОЕКТ. В Алексеев-

ке капитально ремонтируют 
общежитие колледжа. В пяти-
этажном общежитии № 2 Алек-
сеевского колледжа уже за-
менили кровлю, окна и две-
ри, внутренние коммуника-
ции, утеплили фасад и завер-
шают внутреннюю отделку по-
мещений. Общежитие рассчи-
тано на 316 мест. После ремон-
та студенты поселятся в совре-
менных жилых комнатах. В зда-
нии оборудуют комнаты от-
дыха, гигиенические комнаты, 
установят сушилки. На первом 
этаже разместят танцеваль-
ный зал, костюмерную, кабине-
ты для лекционных занятий, ка-
бинет компьютерной графики, 
медпункт. По плану ремонт за-
вершится уже в этом месяце. 
Ход работ и их качество конт-
ролирует депутатский корпус и 
общественность по партийному 
проекту «Наше общее дело».

ПОЛЕЗНЫЙ ДЕСЕРТ
ПАТЕНТ. Учёные институ-

та фармации, химии и биоло-
гии НИУ «БелГУ» запатенто-
вали способ приготовления 
смоквы, полезной для профи-
лактики желудочно-кишеч-
ных и онкологических заболе-
ваний. Усиление её полезных 
свойств, как отметила завкафе-
дрой технологии продуктов пи-
тания, кандидат технических 
наук, доцент Нина Мячикова, 
возможно за счёт введения в её 
состав растительного ингреди-
ента — наноструктурированно-
го сухого экстракта эхинацеи, 
богатой железом, кальцием, се-
леном, кремнием и инулином. 
Употребление в пищу этих ми-
кроэлементов укрепляет кости 
и повышает иммунитет. Кор-
ректируя химический состав 
десертов, можно увеличить со-
держание в них витаминов, ми-
неральных веществ и одно-
временно снизить их энергети-
ческую ценность, сообщили в 
пресс-службе университета.

  ОБЛАСТЬ

Сергей ШЕВЧЕНКО

Губернатор Евгений Савчен-
ко призвал не допустить ситу-
аций, когда выпускники школ, 
ссузов и вузов уходят из учеб-
ного заведения в никуда.

Вице-губернатор по внутрен-
ней и кадровой политике Ольга 
Павлова на совещании у губер-
натора 8 июня отметила, что ле-
том 2020 года из подконтрольных 
правительству области 33 ссузов 
выпустятся 4,5 тыс. студентов. 
1 893 из них уже трудоустроены, 
857 пойдут в вузы, почти треть — 
в армию. Около 5 % всего выпу-
ска — 230 человек — остаются без 
работы.

— Я обращаюсь к главам рай-
онов: наша с вами задача — найти 
возможность трудоустроить этих 
ребят. Они сейчас самые незащи-
щённые из числа безработных, 
так как не имеют опыта работы, — 
подчеркнула Ольга Павлова.

Губернатор Евгений Савченко 
поручил выстроить единую систе-
му мониторинга выпускников по 
всей области. Рабочие группы по 
их трудоустройству должны по-
явиться во всех 22 муниципали-

тетах. Они должны знать о судь-
бах всех, кто выпускается из 9-х и 
11-х классов, колледжей, училищ 
и вузов.

Глава региона отметил, что 
белгородские чиновники долж-
ны изучать и потребности белго-
родцев, которые уехали учиться 
за пределы области, и, если они 
хотят вернуться, сопровождать их 
в регионе.

— Особо хочу обратить вни-
мание на тех, кто возвращается 
из армии. Сейчас в августе 1,5 ты-
сячи ребят вернутся. К ним нужно 
дополнительное внимание. Кроме 
того, особое внимание уделяйте и 
выпускникам детских домов — в 
этом году у нас их 37, — подчерк-
нул Евгений Савченко.

Он заявил, что 100 % выпускни-
ков должны быть трудоустроены. 
Он призвал не допустить ситуа-
ции 2019 года, когда из 9-х классов 
школ в никуда ушли 152 человека.

— Это проблема для всех нас, 
для нашего общества. Я прошу от-
работать тут систему и контроли-
ровать процесс. В августе мы этот 
вопрос вынесем на рассмотрение 
и посмотрим по всем категориям, 
где у нас выпускники, — заключил 
губернатор.

  ПОДДЕРЖКА

Помогут 
закрепиться

Сергей ШЕВЧЕНКО

Депутаты предлагают выпла-
чивать 25 %-ную надбавку не-
зависимо от нынешнего ме-
ста жительства пенсионеров. 
Сейчас люди, проработавшие 
в сельском хозяйстве не ме-
нее 30 лет, но уехавшие из се-
ла, лишаются этой доплаты.

В феврале 2020 года об-
ластная Дума уже обращалась 
к Правительству РФ с просьбой 
убрать норму, по которой сель-
хозтруженик лишается 25 %-ной 
надбавки к пенсии после пере-
езда. А теперь облдума решила 
выступить с законодательной 
инициативой, чтобы устранить 
эту несправедливость.

— Эта норма автоматически 
отсекает от доплаты к пенсии не-
которые категории людей. Напри-
мер, если человека забрали дети 
по состоянию здоровья в город, 
если изменились границы насе-
лённого пункта, сменился его ста-

тус, что вообще от человека ни-
как не зависит. Существующий 
пробел воспринимается в обще-
стве как несправедливость, и мы 
видели это по депутатским при-
ёмам, — сообщила на заседании 
облдумы 10 июня автор инициа-
тивы Елена Бондаренко.

Она подчеркнула, что ме-
сто проживания не должно быть 
привязано к выплате по анало-
гии с людьми, которые прорабо-
тали в районах Крайнего Севе-
ра и приравненных к ним мест-
ностям. Основание, по которому 
человек получает доплату, — сам 
факт многолетнего тяжёлого тру-
да в аграрном секторе, а не место 
проживания, считают белгород-
ские парламентарии.

Чтобы изменить ситуацию, они 
предлагают внести изменения в 
ст. 17 Федерального закона «О 
страховых пенсиях» и направить 
эту инициативу в Госдуму РФ. Да-
лее законопроект направят в пра-
вительство страны для заключе-
ния о его целесообразности.

  ИНИЦИАТИВА
 

Не по месту, 
а за труд

Валерия ЧЕРЕМНЫХ, 
Павел КОЛЯДИН (фото)

В День российского фермерст-
ва в Белэкспоцентре собрались 
пчеловоды, сыровары, гриб-
ники, огородники и не толь-
ко. Ярмарка фермерских про-
дуктов Белгородчины длилась 
пять дней — а городские жи-
тели и впрямь за время само-
изоляции соскучились по све-
женьким продуктам с грядки.

Цены как на нефть
В павильоне запахи копчёного мяса, рыбы и 

специй перебивают ароматы творожных сыров, 
душистой клубники, черешни, сочных яблок и 
акациевого мёда. Покупатели советуются, срав-
нивают цены и уточняют у продавцов: «Точно 
клубничка-то белгородская?» На этой ярмарке — 
точно, все овощи и фрукты выращены на род-
ном чернозёме.

Можно было прикупить здесь  травяные чаи, 
медовые напитки, повидло, домашнее молоко, 
рассаду малины, саженцы роз. И конечно, без 
овощей никуда — картошка и морковка заняли 
своё почётное место прямо на входе.

Домашние огурчики по 70 рублей за кило-
грамм пользуются спросом.

— А я сделаю из них малосольные! — отхо-
дит от прилавка с овощами из Красненского рай-
она довольная покупательница, уже третья за 
пару минут. 

Андрей Жигулин был даже не готов к та-
кому спросу — семейное домашнее садоводст-

во в селе Камызино точно нуж-
но расширять. Пока в своих теп-
лицах он выращивает помидо-
ры, огурцы, капусту и клубнику 
(уж слишком большую и при-
влекательную).

— В этом году мы немного 
опоздали с овощами — погода 
была холодная, поэтому каран-
тин даже не помешал, всё подо-
спело как раз к открытию рын-

ков, — признаётся Андрей, пока его огурчики 
расходятся как горячие пирожки. — А ценник на 
огурец, как на нефть, меняется каждый день — 
если долго будет стоять жара и засуха — цена 
возрастёт.

Им не до этого
На ярмарке собрались фермеры со всей обла-

сти: здесь пчеловоды из Ивни, Ракитного и Про-
хоровки, сыроделы из Борисовки, мясники из 
Нового Оскола, рыболовы из Валуек. Они во вре-
мя всемирной изоляции без работы не сидели и 
даже в таких условиях нашли для себя плюсы.

— Наша привычная торговля сейчас слабо 
идёт — всё через Интернет. Посылочки отправ-
ляли даже в Магадан — конечно, идёт 40 дней, 
но мёд-то у них дорогой, — рассказывает пасеч-
ница из Береговского сельского поселения (Про-
хоровский район) Елена Тверитинова. — Рын-
ки останутся, а в Интернет мы бы никогда в жиз-
ни не вышли. Люди внезапно начали за здоро-
вьем следить — весь мёд разобрали за эти меся-
цы, вот так эпидемия показала, какой он полез-
ный и востребованный!

— Если в городе отсиживаются от коронави-
руса, то тем, кто занимается сельским хозяйст-
вом, не до этого, — подчёркивает председатель 
Белгородской областной ассоциации  крестьян-
ских (фермерских) хозяйств и сельхозкоопера-
тивов Владимир Фирсов. — Фермеры — это 
фанатичные люди, которые не дают себе ни по-
коя, ни отпуска. Скотина и птица требуют мно-
го внимания ежечасно.

В нашем 
регионе более 
55 тыс. сель-
ских жителей 
занимаются 
фермерством, 
на поддержку 
их хозяйств в 
этом году вы-
делили боль-
ше 400 млн 
рублей из 
госбюджета.

В ЭТОМ ГОДУ МЫ НЕМНОГО ОПОЗДАЛИ 

С ОВОЩАМИ — ПОГОДА БЫЛА ХОЛОД-

НАЯ, ПОЭТОМУ КАРАНТИН ДАЖЕ НЕ 

ПОМЕШАЛ, ВСЁ ПОДОСПЕЛО КАК РАЗ 

К ОТКРЫТИЮ РЫНКОВ.

  ВЫСТАВКА

А я сделаю 
малосольные!

 ЦИТАТА
Если считать тех, 
кого вернул с того 

света после клини-
ческой смерти, — 

десятка три. Перио-
дически они мне зво-

нят, поздравляют 
с праздниками.

ИБРАГИМ ПОЛТОРЖИЦКИЙ,
ВРАЧ СКОРОЙ ПОМОЩИ (ЧИТАЙТЕ НА СТР. 2)
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Авторы программы «Сельский 
порядок» на «Мире Белогорья» 
продолжают путешествовать по 
сёлам Белгородской области. 
Дальняя Игуменка Корочанского 
района в годы Великой Отечест-
венной была практически стёрта с 
лица земли. Возродили её энтузи-
асты — геологи и строители Байка-
ло-Амурской магистрали. БАМов-
ские песни звучат здесь до сих пор, 
а местные жители любят ходить на 
пруд геологов. О том, как строи-
лась Дальняя Игуменка, — в про-
грамме «Сельский порядок» на 
первом областном и «Обществен-
ном телевидении России» в вос-
кресенье, 21 июня, в 18:00. Все вы-
пуски телепроекта можно посмо-
треть на сайте mirbelogorya.ru в 
разделе «Видео» — «Програм-
мы», а также канале на сервисе 
YouTube и в группах «Мира Бело-
горья» в соцсетях «ВКонтакте» и 
«Одноклассники». 6+

Рыболовы из 
Валуек зама-

нивали арома-
том копчёного 

улова 

 Овощи, вы-
ращенные на 
родном чер-
нозёме, пользу-
ются большим 
спросом

Пандемия не 
помешала 

белгородским 
фермерам 

вырастить 
качественные 

продукты 
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